



啓北だより

★一歩前へ ～夢への挑戦 やろう・やる・やった～

旭川市立 啓北中学校
令和6年度
学校だより⑨
12月25日 発行

2学期の学びの跡をふり返って

校長 東藤 義文

パリオリンピックの熱が冷めやらない2学期の始まりでした。郷土の北口選手が見事に金メダルを獲得し、旭川にもこれほどの人がいるのかと思うくらい盛大なパレードも行われました。私は中学校時代のバドミントンプレーヤーの北口さんを知っていますが、非凡な運動能力をもつとは言え、まさか金メダル、しかもやり投げとは想像もしませんでした。天真爛漫な明るさと前向きさ、才能を見いだされて興味をもって努力したこと、幼少から様々なスポーツに打ち込んだこと、単身での海外修行への挑戦等々が見事に噛み合った結果ではないでしょうか。



一方、社会に目を向けると、犯罪の低年齢化に不安を覚えます。そして、SNSの闇の深さを感じます。ついにオーストラリアでは「SNSには子どもの安全を最優先に確保する社会的責任がある。SNS上でのいじめなどが原因で子どもを失った親たちに会ったことでこの問題を放置できない」として、16歳未満のSNSが禁止されるようになります。このことは、法の規制がないとコントロールできないということを示しています。情報を正しく発信し、正しく捉え、見極め、判断する力が今ほど重要な時代はないといえます。みなさんはどうでしょうか。

さて、啓北中に目を向けると、様々な教育関係者が本校を訪れ、生徒の学びの真剣さと意欲、安心して学べる環境、先生方の支援を称えてくださいました。また、啓北祭合唱では日頃の積み重ねと仲間との心のつながりが結晶となり、地域、保護者の方から「感動した、涙が出そうだった」との声をたくさんいただきました。部活動も頑張りました。全国まで本当にあと少しだった吹奏楽部、3期連続して優勝争いをする野球部などは特に輝いていました。



各学年においては、学年の発達段階に応じた成長と育ちの軌跡が見られました。1年生は学習時間の集中や我慢の持続に成長を感じました。また、元気さ明るさは良い面の一つです。次は一つ一つの取組の精度や質を上げてほしいです。

2年生は「中2」らしく、進歩も課題も入り交じった学期ではなかったでしょうか。職場体験発表会を頂点に、進路選択への一歩を踏み出しました。一方、自律面での不安定さも顔をのぞかせました。将来への「目標」の有無が迷いを脱し、道を分ける気がします。

3年生は啓北祭での躍動から一転、それぞれが決めた進路にうまく切り替えました。残りの中学校生活は受験にまっしぐらとなりますが、人生の中で何回かしかない山を越えるためにも、高校生活にスムーズに入っていけるためにも「中学校の学習」の総まとめのつもりで励んでほしいです。そして、仲間と過ごす時を愛おしんでください。

最後になります。2学期は「外柔内剛」（人に優しく、自分に厳しく）を話しましたが、どうだったでしょうか。例えば、先に述べたSNSの適切な利用は本校でも課題となり、SNSによる言葉のボタンの掛け違いからのトラブルが多く見られました。いじめ撲滅集会で確認したことを一人一人が「本気」になって実行してほしいです。

冬休みは生命第一、健康第一の生活を心がけ、しっかりと力を蓄えて3学期を迎えてください。



努力の成果を『期末テスト』

11月28（木）・29（金）に、1・2年生の2学期末テストが実施されました。写真は、休み時間も猛勉強している学級の様子です。

このテストの反省を受けて、自分の学習スタイルを確立することを期待しています。



成長した姿を披露『参観日』

12月4日（水）に、全学年で参観日を実施しました。3年生にとっては、中学校生活最後の参観日となりました。どの学年も、着実に成長した姿をお見せすることができたのではないかと思っております。



本番を想定した『学力テスト（3年模試）』

12月6日（金）に、高校の入試に備えて、すべて本番同様に（仮受験票発行・上靴の持ち帰り・教科の順番、時間帯に設定するなど）実施しました。朝の準備から1日の流れなど、本番の感覚を身に付けることができたのではないでしょうか。

3年生の皆さんは、今、進路実現に向けて、全力投球していることと思います。大変なのは自分だけでなく、中学3年生全員です。この冬休み、自分に厳しく頑張ることを期待しています。



1年生の集中力アップ『校内研修・研究授業』



12月11日（水）に、1組で社会、2組で英語、3組で国語の研究授業を実施しました。本校では、生徒の主体性や表現力を育もうと、全学級で研究授業を行い、授業改善に取り組んでいます。1年生は、どの学級も集中して頑張っており、成長している姿を見ることができました。来年の4月から、先輩として、下級生の模範となる言動が求められています。活躍を期待しています。

安心な学校づくり『いじめ撲滅集会』

12月13日（金）に、生徒会主催の「いじめ撲滅集会」を実施しました。先月から「いじめ撲滅月間」として、「他人の意見を否定せず、自分の言動に責任をもち、同調圧力に負けない」をテーマとして取り組んできました。当日は、生徒会本部が作成した映像（劇）をもとにいじめについて考え、議論することにより、いじめ撲滅の意識を全校生徒の間で高めることができました。準備をした生徒会本部役員の皆さん、大変ご苦労様でした。



『中連スキービー大会』

今月の30日（月）に市内大会、1月16日（木）～18日（土）に全道大会がカムイスキーリングスで開催されます。本校からは、KNAさん（1年生）が、大回転・回転の2種目に出演します。ぜひ、全国（長野県）のキップを勝ち取ってきてください。応援しています。

『緊急連絡メール』

12月29日（日）～1月3日（金）は「学校閉庁日」になります。緊急な連絡がある場合は、すでにお知らせしております「緊急連絡メール」への連絡をお願いします。

kinkyu@keihoku.jhs.asahikawa-hkd.ed.jp

★ 12・1月の主な行事（予定）★

- 26日（木）「冬季休業（～1/14まで）」 ●29日（日）「学校閉庁日（～1/3まで）」
- 30日（月）「旭川市中連スキービー大会」
- 15日（水）「3学期始業式」「全校集会」
- 16日（木）「学年末テスト（3年）」「北海道中体連スキー大会（～18日）」
- 18日（土）「北海道アンサンブルコンクール旭川地区予選」
- 24日（金）「スキー授業①（1年）」「私立高校推薦入試」
- 30日（木）「R7全国学力学習状況調査～理科・事前検証（2年）」
- 31日（金）「スキー授業①（2年）」

